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POCO INTERÉS EN LA ZONA PARA ESTA FESTIVIDAD 

BAJAS VENTAS EN LA 
PREVIA A HALLOWEEN

Con la esperanza de repuntar esta semana, los comerciantes señalan que 
el centro de Ovalle se ha mantenido “alicaído” tras lo que fueron las Fiestas 
Patrias. En este contexto reiteran su llamado a una mayor fiscalización de 
los vendedores ambulantes. 
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Locatarios de la Feria Modelo 
exigen mejoras de infraestructura

PIDEN CELERIDAD DE LOS COMPROMISOS

El sector de ropa americana por mucho tiempo ha acusado la falta de mejores espacios para sus ventas. EL OVALLINO

Desde el sindicato de Sectores Unidos, el cual agrupa las 
áreas de paqueterías, cocinerías, cafeterías y ropa americana, 
solicitan que se les brinden mejores espacios para el 
desempeño de sus labores comerciales. En este contexto, 
desde el municipio explican los avances y etapas en que 
se encuentra el proyecto de techado para el sector de ropa 
americana. 

La Feria Modelo no vive días alegres, 
ya que según han denunciado los 
propios feriantes, las ventas se han 
mantenido bajas en el último tiempo, 
lo que fue informado por Diario El 
Ovallino en su edición del pasado 
jueves 26 de octubre. 

No obstante, existe otra proble-
mática que afecta a los locatarios, 
específicamente a los sectores de 
paqueterías, cocinerías, cafeterías y 
ropa americana, y es que no cuentan 
con una infraestructura que los 

Así lo explica el presidente del sin-
dicato Sectores Unidos de la Feria 
Modelo, Raúl Romero, “la verdad de 
las cosas es que estamos al debe con 
las remodelaciones que se nos ha 
prometido, en donde no hay ningún 
avance. Esto provoca que los locata-
rios se decepcionen cada vez más”, 
comenzó declarando. 

“Se nos han prometido remode-
laciones que no han llegado a buen 
puerto. Por ejemplo, hace un tiempo 
las autoridades vinieron al sector de 
ropa americana a prometer un techa-
do con piso, pero hasta la fecha no 
tenemos nada, se nos ha prometido 
tanto, pero no se está cumpliendo”, 
enfatizó el dirigente. 

Asimismo, en cuanto a otros sectores, 
como las cafeterías, explica que “el 
piso está tan malo que ya ha habido 
dos personas de la tercera edad que se 
han caído, y han quedado con lesiones. 
Yo tuve reunión con el administrador 
y le dije, si estas personas podrían 
haber demandado al municipio”. 

De esta manera, Romero hace un 
llamado a que se pueda cumplir los 
compromisos adquiridos, “nos han 
prometido mucho, nosotros constitui-
mos un sindicato para ser escuchados 
y obtener soluciones, pero seguimos 
igual”, sostuvo. 

PROYECTO QUE ENTRARÁ A LICITA-
CIÓN 

Al respecto, el jefe de Secplan de la 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS S.
Ovalle

Diseño del techado que está planificado para el sector de Ropa Americana. 
EL OVALLINO

Municipalidad de Ovalle, Jeremías 
Tapia, señala que el “expediente del 
proyecto para dotar de un techado 
el sector de la ropa americana fue 
ingresado a la Dirección de Obras 
municipales, con numero de ingreso 
624 de fecha 04 de septiembre de 
2023 y estamos a la espera de la 
obtención del permiso de edificación 
para su posterior proceso de licitación 
pública”.

Sobre las características del proyecto 
destaca que “en términos cons-
tructivos se trata de un techado 
metálico de diseño curvo, en base a 
perfiles de acero estructurales en su 

totalidad con cubierta de techumbre 
prepintada y sectores tragaluz con 
cubiertas translúcidas. El techado 
contará con una superficie útil para 
su uso de 1212 metros cuadrados”.

Agrega que “como obra complemen-
taria se considera en la estructura, un 
sistema de canaletas y bajadas de 
aguas lluvias, las que se conectarán en 
un sistema de cámaras decantadoras.

También se considera una nivelación 
de la superficie del terreno y un recu-
brimiento de suelo del tipo maicillo 
compactado, de modo de evitar el 
exceso de partículas en suspensión”, 
declaró.

“SE NOS HAN PROMETIDO 
REMODELACIONES QUE 
NO HAN LLEGADO A BUEN 
PUERTO. POR EJEMPLO, 
HACE UN TIEMPO LAS 
AUTORIDADES VINIERON 
AL SECTOR DE ROPA 
AMERICANA A PROMETER 
UN TECHADO CON PISO, 
PERO HASTA LA FECHA NO 
TENEMOS NADA, SE NOS HA 
PROMETIDO TANTO, PERO 
NO SE ESTÁ CUMPLIENDO”
RAÚL ROMERO
PRESIDENTE DEL SINDICATO SECTORES UNI-
DOS DE LA FERIA MODELO 
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DIEGO GUERRERO 
Ovalle

Ovalle, no solo por el comercio infor-
mal, sino también por la inseguridad, 
que repercute en el flujo de personas 
y también en las ventas.

“No es un invento de los dirigentes, 
lo venimos diciendo hace mucho (…) 
vemos gente con cuchillos ¿Cuándo 
se había visto eso en Ovalle? Es una 
ciudad chiquita, se puede ordenar, 
no necesitas tanto, solo necesitas 
voluntad”, afirmó.

Según los trabajadores del rubro, 
han tenido varias reuniones con las 
autoridades de la Municipalidad y 
Carabineros, pero compromisos, como 
el decomiso de productos en el co-
mercio informal, no se han cumplido, 
extendiendo el problema.

“Ha habido reuniones de dirigentes 
con el alcalde, Carabineros, Seguridad 
y Policía Local. El compromiso era de-
comisar, lo que nunca se vio reflejado, 
porque en la práctica no ocurre. Los 
ambulantes están en todas las calles 

Una fecha que en algún momento 
significó un respiro para el comercio, 
hoy no marca mucha diferencia con 
el complejo escenario que vive el 
sector, con ventas a la baja y mucho 
por desembolsar para mantener sus 
negocios funcionando.

“Después de las Fiestas Patrias, el 
comercio ha estado muy alicaído y 
estamos preocupados en realidad”, 
comenta un comerciante desde Barrio 
Independencia a El Ovallino, sin mucho 
balance que poder hacer a días de las 
ventas en la víspera de Halloween.

“Las ventas van muy lentas, no vemos 
repunte, al contrario, ha habido una 
baja y por eso tenemos la esperanza 
de que esta semana que viene, se 
logre repuntar”, agrega.

Una impresión que se repite para la 
mayoría de los dueños y trabajadores 
de locales ubicados en puntos clave 
de la comuna y que tienen en común 
una queja que ha sido constante: el 
aumento y poco control del comercio 
ambulante.

“Estamos preocupados porque vemos 
que el control de los comerciantes 
informales que se han establecido 
en la ciudad no ha sido completo. 
Nosotros vemos que están vendiendo 
productos que quizás, por la calidad, 
no están cumpliendo con los estánda-
res o normas de seguridad”, sostiene 
la fuente, identificando al centro y 
la Feria Modelo como los mayores 
afectados.

Siguiendo las conversaciones con 
otros comerciantes, en el sector de 
Benavente, confirman las bajas ventas 
e identifican diversos factores, como 
la inflación, que presiona a los con-
sumidores a buscar los productos al 
menor precio posible, perjudicando a 
quienes trabajan en norma.

“Tengo que venir el domingo a trabajar 
para poder pagar el arriendo, antes el 
domingo era un día de descanso, pero 
los costos son altos. Hay que pagar el 
arriendo, los impuestos, imposiciones, 
agua, luz… no queda de otra, y acá el 
costo de los arriendos es alto”, advierte 
una locataria.

La trabajadora concuerda en que 
un problema central es el comercio 
informal.

“Está en las líneas principales y 
puntos claves, todos los días y todo 
el día. A pesar de que Carabineros 
manda a fiscalizar, eso es dos veces 
en el día o un rato en la mañana y 
cuando salen, en forma inmediata se 
vuelven a instalar”, sostiene.

En la misma línea, lo describe como 
una “competencia desleal” y señala 
que “es imposible competir con ellos”, 
ya que al no pagar permisos, arrien-
dos e impuestos, pueden vender sus 
productos a muy bajo precio. Incluso, 
“hemos observado que venden in-
cluso al precio más bajo que cuando 
compras al por mayor, eso es imposi-
ble”, agrega, haciendo un llamado a 
fiscalizar la venta de productos que 
eventualmente pudieran ser robados.

Los comerciantes señalan que hay 
un “desorden grande” en el centro de 

Comerciantes de Ovalle lamentan 
bajas ventas en víspera de 

Halloween y apuntan a informales

que tildaban a Halloween como una 
fiesta pagana… los colegios les decían 
a los niños que no se disfrazaran de 
monstruos y todo ese tipo de cosas. 
Hace tiempo que esa temática co-
menzó a bajar y al final los proveedores 
concentran todo en Santiago donde 
se celebra con mayor participación”.

POCO INTERÉS EN LA ZONA PARA ESTA FESTIVIDAD 

Comerciantes creen que la presencia de ambulantes ha colaborado en las bajas ventas en la previa del Halloween. 

EL OVALLINO

Esperando repuntar esta semana, trabajadores del rubro 
describen “alicaído” momento para el centro de Ovalle una 
vez terminadas Fiestas Patrias y reiteran llamado a controlar 
a vendedores ilegales. Por otro lado, supermercado advierte 
menor interés por productos de la festividad y preferencia de 
proveedores por la zona centro del país.

y no pagan nada. No pagan impues-
tos, un local comercial, ni le pagan 
a gente o arriendos. Al establecido 
le fiscalizan todo, entonces, ¿cómo 
podemos competir con ellos que no 
pagan nada? Es imposible”, lamenta.

OTRO FACTOR: POCO INTERÉS EN 
HALLOWEEN

Juan Pablo Vergara, gerente del su-
permercado Todo Carnes, agrega por 
su parte que existe cada vez menos 
venta de productos de Halloween 
en general.

“Los proveedores concentran casi 
todo en Santiago y despachan muy 
poco stock a regiones. Yo he notado en 
el super, que antes se vendía mucho 
en Halloween y también huevitos de 
pascua, pero empezó a bajar eso, 
básicamente porque se produjo una 
reacción en el público, producto de 
reportajes y todo ese tipo de cosas 

“YO HE NOTADO EN EL 
SUPER, QUE ANTES 
SE VENDÍA MUCHO EN 
HALLOWEEN Y TAMBIÉN 
HUEVITOS DE PASCUA, 
PERO EMPEZÓ A BAJAR 
ESO, BÁSICAMENTE 
PORQUE SE PRODUJO UNA 
REACCIÓN EN EL PÚBLICO, 
PRODUCTO DE REPORTAJES 
Y TODO ESE TIPO DE 
COSAS QUE TILDABAN A 
HALLOWEEN COMO UNA 
FIESTA PAGANA”

JUAN PABLO VERGARA
GERENTE SUPERMERCADO TODO CARNES 
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

Ovallinos se quedan con cinco categorías 
en concurso internacional de danza

FRUTOS DE UN CAMINO DE ESFUERZOS

Los bailarines de Danza 
Conexión, agrupación 
que forma a jóvenes 
talentos locales, brillaron 
interpretando la danza jazz en 
Hard Rock de la Rivera Maya, 
poniendo en alto el nombre 
del país y la comuna por 
segundo año consecutivo.

Con emoción y llenos de agradeci-
mientos, la agrupación artística de 
Ovalle “Danza Conexión”, comenta 
sus buenos resultados en la segunda 
competencia internacional que enfren-
tan en años consecutivos, en la que 
se llevan a casa cinco premios, dos 
de ellos alcanzando el primer lugar.

Se trata de un concurso en diferen-
tes categorías, celebrado en el Hotel 
Hard Rock de la Rivera Maya, donde 
los representantes limarinos llegaron 
llenos de sueños y tras un arduo tra-
bajo no solo en ensayos, sino también 
en poder lograr el financiamiento al 
certamen.

DIEGO GUERRERO 
Ovalle

La agrupación Danza Conexión dejó bien parado el nombre de Ovalle en México. 

EL OVALLINO

“Este año fue complejo, porque 
teníamos deudas anteriores por lo 
que fue el año pasado. Se agradece 
a todas las personas que nos colabo-
raron y pudieron aportarnos en todo 
lo que fue el viaje y la competencia”, 
señala el director de Danza Conexion, 
Carlos Araya.

UN CAMINO DIFÍCIL
Todo comenzó en Santiago el año 

pasado, comenta Araya, con la clasifi-
catoria nacional al concurso artístico. 
“Obtuvimos diferentes lugares, que 
nos dieron el cupo para participar 
de manera internacional en la Rivera 
Maya”, relata.

El sueño era grande, pero también 
difícil. Como adelantó, el año pasado 
también estuvieron participando, 
entonces en el Hotel IberoStar, en 
Cancún, donde obtuvieron nueve 
triunfos. Dicho viaje, implicó mucho 
trabajo y dejó a su paso deudas, que 
sin embargo, no pudieron frenar la 
energía de los bailarines locales.

A diferencia de la experiencia anterior, 
además, esta vez no contaban con 
todos los bailarines de la categoría 
juvenil, lo que hace más complejo 
formar los cuadros coreográficos. 
Pero el esfuerzo valió la pena.

Los ovallinos obtuvieron dos primeros 

lugares en jazz dance, un segundo lugar 
en la misma modalidad, un segundo 
lugar en danza oriental y un tercero 
en Show. Los más especiales, señala 
Carlos, son los primeros.

“Hicimos siete coreografías, cinco 
de ellas obtuvieron lugares y dos nos 
hacen muy felices, porque es uno de 
los estilos en que más invertimos 
tiempo, que es el jazz dance. Por lo 
general nos enfocamos en trabajar 
todo lo que es la técnica jazz. Para 
nosotros, sacar dos primeros lugares 
en una competencia internacional y 
con la poca gente que pudo venir, 
es un desafío alto y es por eso que 
estamos muy felices”, señala.

“Estamos muy agradecidos de quie-
nes nos aportaron, de todas las buenas 
vibras y por supuesto de Dios que nos 
permite estar acá”, cerró el bailarín.

CUNA DE ARTISTAS LOCALES
La agrupación Danza Conexión fue 

creada en 1999 por un grupo de 

jóvenes amantes de la danza, con-
virtiéndose en una cuna de talentos 
ovallinos, que luego han incluso creado 
sus propios proyectos artísticos.

En ella, participan niños y jóvenes en 
diferentes categorías, incursionando 
en varias técnicas, que han ido per-
feccionando con los años.

En 2021 obtuvieron su primera cla-
sificación mundial en Santiago, que 
les dio el pase a competir en Cancún 
en 2022 y desde entonces no han 
parado, alcanzando nuevos podios 
en la Rivera Maya.

“Fue un trabajo bastante grande el 
que se hizo en cuanto a lo coreográfi-
co, como también en poder solventar 
todo lo que fue y está siendo el gasto 
para poder ejecutar esta competencia 
y esta cita internacional en la que 
pudimos estar”, agrega Araya.

Cabe señalar que el concurso contó 
con la participación de representantes 
de varios países, entre los que se en-
cuentran Costa Rica, Brasil, Ecuador, 
Honduras, Uruguay y Guatemala.
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Con Gala de Talentos y Coronación de la Reina 
concluyó el Mes del Adulto Mayor

EN LA BOMBONERA DE OVALLE 

Las actividades, impulsadas por el municipio local, a través de 
la Oficina Comunal del Adulto Mayor, se desarrollaron durante 
octubre y contaron con la participación de los clubes locales, 
en la que destacó una colorida comparsa que recorrió la zona 
céntrica de la ciudad.  

Alegría y diversión tuvo la última 
jornada de las actividades del Mes 
del Adulto Mayor, organizadas por 
el municipio de Ovalle, que se llevó 
a cabo en la Bombonera Municipal 
y que congregó a gran parte de los 
clubes de la comuna. Recordemos, 
que durante octubre se realizaron 
diversas competencias, a través de 
la Oficina Comunal del Adulto Mayor, 
donde destacó una colorida comparsa 
que recorrió la zona céntrica de la 
ciudad y la Gala de Talentos, que 
permitió que los integrantes de los 
clubes rurales y urbanos mostraran 
sus dotes artísticos, en el canto, en 
el baile y en la declamación.

En lo que respecta a la compar-
sa, el primer lugar fue para el club 
Corazón de Tuqui, el segundo puesto 
se lo adjudicó el club Padre Alberto 
Hurtado y el tercero fue para el 

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle

Los adultos mayores celebraron su mes con una masiva actividad en la Bombonera. 

EL OVALLINO

Club Sotaquí. En tanto, en la Gala 
de Talentos, los ganadores fueron 
los integrantes del club Renacer 
de Unión Campesina, seguidos por 
el Club San Diego de La Chimba 
y el club Manantial de la Vida de 
Nueva Aurora, quienes obtuvieron 
el tercer lugar. 

Tras la deliberación del jurado, el 
título de Reina Comunal del Adulto 
Mayor 2023 recayó en Aydee Aguilera 
del club Arcoíris de Villa Cobresal. 
En tanto, Lucy Zepeda Araya del 
club San Diego se convirtió en la 
nueva Miss Simpatía 2023 y Leonor 
Flores Cortés del club Días de Gloria 
de Sotaquí logró el título de Reina 
de la Primavera. 

La nueva Reina del Adulto Mayor 
2023, Aydee Aguilera señaló que 
el resultado fue muy sorpresivo y 
“estamos muy contentos de haber 
ganado, porque no nos imaginamos 

que lograríamos ser los mejores. 
Agradezco el apoyo de mi club porque 
trabajamos mucho”. 

El alcalde Jonathan Acuña des-
tacó la participación de los adultos 
mayores, quienes demostraron sus 
dotes artísticos. “Tuvimos un Mes 
del Adulto Mayor muy activo, con 
gran participación de los clubes 
de la zona urbana y rural y la idea 
es seguir generando este tipo de 
instancias, que permiten que ellos 
se diviertan, disfruten y demuestren 
sus capacidades”. 

Delicia Fernández, presidenta 
de la Unión Comunal del Adulto 
Mayor Visión de Futuro indicó que 
“fue un lindo mes, con muy buena 
participación, excelente convoca-
toria y aceptación con todas las 
actividades que se prepararon por 
el municipio de Ovalle y la unión 
comunal, las cuales tuvieron una 
masiva concurrencia, porque los 

adultos mayores se tomaron esta 
competencia con un desafío y se 
notó en la participación, en la ale-
gría, lo que demuestra que todavía 
estamos vigentes”.

“ESTAMOS MUY CONTENTOS 
DE HABER GANADO, PORQUE 
NO NOS IMAGINAMOS QUE 
LOGRARÍAMOS SER LOS 
MEJORES. AGRADEZCO EL 
APOYO DE MI CLUB PORQUE 
TRABAJAMOS MUCHO”

AYDEE AGUILERA
REINA DEL ADULTO MAYOR 2023
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CITACIÓN
MODIFICACIÓN ESTATUTOS

CLUB DEPORTIVO SOCIAL
 CULTURAL DEPORTES OVALLE.

SE CITA A ASAMBLEA GENERAL 

EXTRAORDINARIA A SOCIOS DEL CLUB,PARA EL  

JUEVES  02 DE NOVIEMBRE DEL PTE AÑO A LAS 

20 HRS .EN SEDE DEL CLUB,MARCOS MACUADA 

598 POBLACIÓN PACIFICO.

SE RUEGA ASISTENCIAL Y PUNTUALIDAD.

Más de 20 denuncias por maltrato a 
docentes y personal de colegios en la región

ENTRE EL 1 DE ENERO Y EL 30 DE SEPTIEMBRE 

Del total de denuncias presentadas, seis corresponden a maltrato de estudiantes contra 
personal del establecimiento, entre ellos, docentes, educadores y otros. En paralelo, 
cinco denuncias apuntan al maltrato proveniente de padres, madres y/o apoderados, 

hacia algún miembro del personal educativo.

Una inquietante realidad azota a los 
docentes y a la comunidad educativa 
en nuestro país: la violencia verbal y 
física se ha convertido en un problema 
creciente en las aulas. Esta problemá-
tica, que se ha hecho más evidente con 
el regreso a la enseñanza presencial 
tras la pandemia, ha ido más allá 
de los conflictos entre estudiantes. 
Ahora, docentes y personal educativo 
también son víctimas de agresiones, 
muchas de las cuales provienen de 
padres y apoderados. 

Según el informe de la Super-
intendencia de Educación, entre el 
1 de enero y el 30 de septiembre de 
2023, la región de Coquimbo registró 
un total de 22 denuncias de maltrato 
hacia miembros de las comunidades 
educativas, que incluyen a docen-
tes, educadores, madres, padres y/o 
apoderados. 

En cuanto a denuncias específicas 
de maltrato a profesores y profesoras, 
del total recibido en la región solo 
seis corresponden al “Maltrato de 
estudiante hacia personal del esta-
blecimiento (docentes, educadores, 
otro)” y cinco de “Maltrato de padre, 
madre y/o apoderado(a) hacia perso-
nal del establecimiento (docentes, 
educadores, otro)”.

Fernando Sermeño, director regional 
de Coquimbo de la Superintendencia 
de Educación, destaca la importan-
cia de resolver conflictos de manera 
constructiva en los establecimientos 
educativos. La normativa establece 
medidas para regular las relaciones 
entre los miembros de la comunidad 
educativa y promover un ambiente de 
respeto y buen trato. Sermeño enfatiza 
que es natural que surjan tensiones 
y problemas en las interacciones 
humanas, pero lo fundamental es 
encontrar estrategias colaborati-
vas y dialogadas para abordarlos. 
Cuando los conflictos se resuelven 

adecuadamente, se convierten en 
oportunidades de aprendizaje para 
toda la comunidad educativa.

El profesor Cristofer Brito, vocero 
del colegio de profesores comunal 
Illapel, explica que el gremio a nivel 
nacional realizó una encuesta para 
ver la situación de violencia en los 
establecimientos educacionales. En 
este sentido el docente explica que 
“creemos que puede ser efecto de 
pandemia, los índices de violencia en 
todos los colegios han ido en aumento, 
entre funcionarios, del alumno hacia 
el profesor, pero especialmente se ha 
dado mucho el tema de la agresión 
del apoderado hacia los profesores, 
que podría deberse en un cambio 
en la conducta de los padres en la 
pandemia, donde hubo un mayor 
resguardo de los niños, a tal punto 
que creen que el tema de la disciplina 
pasa sobre su autoridad y consideran 
que su autoridad es mayor que la que 
se da en los colegios. A pesar de que 
existen normativas y reglamentos 
internos que rigen la relación entre 
estudiantes y profesores, el confina-
miento provocó una sobreprotección 
hacia los niños por parte de los padres, 
desafiando la autoridad legítima de 
la escuela”, comenta. 

El docente explica que la labor de la 
familia es colaborativa en el proceso 
educativo de los estudiantes. Afirma: 
“Como profesores, no solo impartimos 
conocimientos, sino también habili-
dades y actividades progresivas para 
que los estudiantes se desarrollen en 
un mundo que requiere responsabili-
dad y respeto a las normas. Durante 
la pandemia, muchos de estos niños 

asumieron roles de mayor autonomía, 
cuidando de hermanos o trabajando 
para ayudar a sus familias en tiempos 
económicos difíciles. Esto influyó en 
la pérdida de la noción de autoridad, 
especialmente en lo que respecta 
a los reglamentos internos de las 
escuelas”, indica.

AMENAZAS 
De acuerdo al relato del docente, 

Cristofer Brito, situaciones de vio-
lencia grave no se han registrado, 
no obstante, sí amenazas de padres 
y apoderados hacia profesores, “sí 
hemos tenido denuncias, por ejemplo, 
de apoderados que han ingresado 
a los establecimientos y han ido a 
encarar a los profesores en su sala, 
y con amenazas, como tales como 
te voy a pillar en la calle, te voy a 
pegar, te voy a romper el auto, yo sé 
cuál es tu auto”. En cuanto a cómo 
se aborda este tipo de situaciones, 
el docente explica que, “comúnmen-
te acá en la comuna de Illapel, se 
realiza un trabajo interno gracias a 
los equipos de convivencia escolar, 
luego esa información se sube a los 
departamentos de educación, como 
los equipos DAEM, y luego existen 
ya autoridades superiores. Pero, por 
ejemplo, comúnmente lo que hace 
el docente o el funcionario, porque 
también pasa con los funcionarios 
de la educación, es que se tiene que 
hacer una denuncia a carabineros o 
PDI, en este caso por amenazas y 
ahí se realiza una investigación ex-
haustiva con respecto a los tratos y a 
las amenazas, porque hay amenazas 
que en realidad son bastante graves”.

SITUACIÓN DE INDEFENSIÓN 
Daniel Aguilera, presidente del 

Colegio de Profesores de La Serena, 
explica que muchas de las agresiones 
a docentes, quedan registradas en 
la Asociación Chilena de Seguridad, 
(ACHS) como accidentes laborales. 
“Yo creo que, ante la violencia escolar 
de los distintos actores, los profesores 
estamos desprotegidos, la norma hoy 
no protege realmente a los docentes 
en las condiciones que trabaja. Ahora 
yo siempre hago la diferencia, no es 

lo mismo la violencia ejercida por un 
estudiante menor de edad, que a lo 
mejor esta vulnerado en sus dere-
chos, que una violencia ejercida por 
un adulto. Yo creo que siempre en 
la decisión de cada situación debe 
hacerse esa salvedad. Si te agrede 
un estudiante existen protocolos en 
los colegios para abordar este tema, 
pero si la agresión o amenaza viene 
de un adulto, entonces las denuncias 
si se deben realizar en las policías, 
porque es un delito”.

El presidente del gremio en La 
Serena, explicó que este punto es-
tuvo en el petitorio que se le entregó 
al Ministerio de Educación durante 
la última movilización del gremio, 
donde se solicitaba garantías de 
seguridad para los profesores frente a 
situaciones de violencia, “el Ministerio 
se comprometió a abordar una ley 
para aumentar las penas hacia los 
agresores de docentes, pero hasta el 
momento no hay nada concreto. Toda 
la política de convivencia escolar, no 
tiene ningún enfoque de protección 
hacia el docente”, sentenció. 

APOYO EN CONVIVENCIA ESCOLAR
La seremi de Educación, Cecilia 

Ramírez Chávez, informó que en 
2022 se llevaron a cabo 14 Talleres 
de formación en convivencia escolar 
y salud mental en la región, en co-
laboración con el Departamento de 
Psicología de la Universidad de La 
Serena. Talleres cuyo foco fue la “Salud 
Mental y Autocuidado Psicológico” 
y “Convivencia Escolar y Bienestar 
Socioemocional”, donde participaron 
574 profesores, personal de apoyo 
educativo y directivos de 195 es-
cuelas en las zonas de Elqui, Limarí 
y Choapa. 

En tanto, el programa “A convivir se 
aprende”, que fortalece las habilidades 
para la gestión de la convivencia en 
la región, se implementó en las co-
munas de Andacollo, Canela, Ovalle 
y Monte Patria, llegando a 19,994 
estudiantes de 82 centros educa-
cionales. En 2023, se expandió a 7 
comunas adicionales, que incluyen 
Coquimbo, Punitaqui y Los Vilos, 
las cuales representan el 52% de la 
matrícula de la región.

MARCELA ÁNGEL 
La Serena
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Héctor Flores puso la mira 
en los JJ.OO. de París 2024

TIRADOR OVALLINO

Tras sus dos cuartos 
lugares en los Juegos 

Panamericanos Santiago 
2023, donde rozó el 

bronce, el deportista 
limarino regresó a casa, 

donde comenzará a 
preparar los nacionales 

para cerrar la temporada 
y proyectar, en los meses 

de verano, las Copas del 
Mundo.

El ovallino Héctor Flores, quien quedó 
en el cuarto lugar en la prueba de 
tiro Skeet individuales y mixtas de 
los Panamericanos Santiago 2023, 
está de regreso en la comuna limarina 
donde comenzará a proyectar los 
próximos cuatro meses que serán 
determinantes en su lucha por llegar a 
los Juegos Olímpicos de París 2024.

En medio del calor de hogar, los 
brazos de su hija, su mujer y la familia, 
tiene claro que el rozar el bronce en 
la cita internacional, es una muestra 
fehaciente que va por buen camino 
y si bien no pudo meterse en el me-
dallero, tiene claro que muy pronto 

Héctor Flores, en acción en Santiago 2023 donde rozó el bronce en las dos modalidades en 
Tiro Skeet. 

SANTIAGO2023@TEAMCHILE

esos compromisos premiarán todo 
el trabajo que viene desplegando en 
esta modalidad.

“Ya estamos más tranquilos, ya pa-
saron las penas por no lograr alguna 
medalla, aunque con las ganas de 
seguir entrenando, esto es un paso 
en mi carrera, son mis segundos 
juegos, logré entrar en la final de los 
6 mejores de América que me deja 
contento”, comentó el deportista en 
diálogo con diario El Día.

En individuales se ubicó en el cuarto 
puesto y en el mixto, dupla con su 

amiga Francisca Crovetto –que logró 
el primer oro de Chile- se inclinaron en 
la definición del bronce ante el binomio 
norteamericano que se impuso 37-36, 
“dimos el 100 por ciento, estuvimos 
rozando la medalla Panamericana y 
no se pudo. Uno va enfrentando las 
competencias de distinta manera, 
al principio es nuevo, luego con más 
experiencia, los torneos ayudan y te 
hacen perfeccionar de buena forma, 
pero nunca se termina de aprender 
y mejorar, este es un deporte súper 
detallista, un mal momento te baja en 

la tabla, es el deporte que me gusta 
y que uno elige”, explicó.

Considera que la experiencia resultó 
maravillosa por el cariño y el apoyo 
del público, “realmente mucha gente 
nos vino a ver, las gradas estaban 
muy cerca de donde se dispara, fue 
positivo, se sintió el apoyo de la gen-
te que viajó de todo Chile para ver 
la competencia y darnos un apoyo, 
nos fuera bien o mal. Lo bueno es 
que te apoyan con todo, ellos saben 
del sacrificio que uno hace como 
deportista de alto rendimiento para 
llegar a las grandes ligas”.

Por lo mismo considera que los 
Juegos Panamericanos pueden tener 
trascendencia para el deporte en el 
país, “hubo deportes donde se notó 
la mejoría y esos deportistas deben 
estar muy contentos, nosotros – en 
el tiro-, no tuvimos ningún cambio, 
entrenamos en las mismas canchas 
en Santiago, ninguna mejora para 
nosotros y no sé si mejorará en el 
futuro”, recalcó, entendiendo que 
también se trata de un deporte cu-
yos insumos salen bastante caros, 
aunque su trabajo y entrenamiento 
los concentra en Ovalle.

Mirando los Juegos Olímpicos del 
próximo año en Francia, Flores quemará 
los cartuchos en copas del mundo y el 
Panamericano Específico, por lo que 
las opciones son gigantes todavía y 
de esa manera acompañar a Crovetto, 
que ya logró ese objetivo, “ya estamos 
preparando los dos nacionales que 
vienen para cerrar el año. En enero 
febrero se vienen  dos Copas del Mundo 
y unos Panamericanos específicos 
de escopeta. Son 3 competencias 
importantes que se nos vienen, ya 
pretendemos cerrar el ciclo y optar 
a clasificar a los JJ.OO. En estos 
juegos pretendo lograr la cuota por 
ranking mundial, he subido este año 
en los puestos y pretendo dar lo mejor, 
subir un par de peldaños y tener la 
opción por cupos de ranking o bien 
en el específico lograr ese cupo”, 
puntualizó.

CARLOS RIVERA V.
Ovalle
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Club Social y Deportivo Ovalle cae 
como local ante Constitución Unido 

INICIO DESFAVORABLE EN LA LIGUILLA DE ASCENSO 

El “Equipo de la Gente” igualaba 2 a 2 contra el “Maucho” en el 
Estadio Diaguita, pero en los minutos finales el elenco visitante 
logró marcar el 3 a 2 para llevarse los tres puntos a la Región 
del Maule. 

Este domingo 29 de noviembre se 
disputó la tercera fecha de la Liguilla 
de Ascenso en la Tercera División B, 
en donde el Club Social y Deportivo 
Ovalle tuvo que enfrentar como local 
a Constitución Unido. 

Los ovallinos venían de igualar 2 a 2 
en su visita a Gol y Gol en la Región 
Metropolitana, y esperaban hacerse 
fuertes en el Estadio Diaguita para 
sumar su primer triunfo de esta fase. 

Pero al frente no tendrían a un rival 
fácil, Constitución Unido, que venía 
de vencer como local a Simón Bolívar, 
por un marcador de 1 a 0. 

ALINEACIONES
El Club Social y Deportivo Ovalle alineó 

para este partido a Segundo Pérez en 
el arco; Gabriel Rojas, Joriam Aguirre, 
Jordan Tapia y Sergio Mondaca en 
defensa; William González, Esteban 
Ahumada, Nicolás Álvarez y Luis 
Rodríguez en la zona media; Samuel 
Avilés y Eduardo Carvajal en ataque. 

Por su parte, el once titular de 
Constitución Unido estuvo confor-
mado por Pablo Vásquez, José Benítez, 
Marcos Guzmán, Camilo Morales, David 
Medina, Rodrigo Cancino, Bastián 
Henríquez, Jefferson Castro, Benjamín 
Leal, Diego Luna y Cristian González. 

PRIMER TIEMPO EN CONTRA 
Con solo 6 minutos de partido Ovalle 

generó su primera llegada clara, con 
un pelotazo largo para Gabriel Rojas. 
El ovallino controló y remató dentro 
del área, pero el balón fue suave y 
directo a donde estaba parado el 
arquero Pablo Vásquez. 

El encuentro era apretado y disputado 
entre los dos equipos, pero fue la visita 
la que abrió el marcador al minuto 18, 
cuando David Medina sacó un potente 
remate que dejó sin reacción al buen 
portero Segundo Pérez.

Para sorpresa de todos, solo dos 
minutos más tarde apareció Diego 
Luna para convertir el 2 a 0, instalando 
la preocupación en los hinchas y el 
cuerpo técnico ovallino. 

A los dirigidos por Andrés Olivares 
les costaba hilar llegadas de peligro. 
No fue hasta el minuto 36 que se 
generaron una nueva ocasión, con un 
remate desviado de Luis Rodríguez.

En los minutos de adición del primer 
tiempo el árbitro sancionó una falta 
penal del arquero visitante sobre 
Eduardo Carvajal, dando la opor-
tunidad perfecta para descontar. 

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle

Luis Rodríguez fue una de las figuras del Club Social y Deportivo Ovalle, pero no pudo evitar la caída de su equipo. EL OVALLINO

Luis Rodríguez fue el encargado de 
rematar desde los doce pasos, y no 
falló, permitiendo estrechar las cifras 
antes de irse al descanso.

AGÓNICA DERROTA 
Comenzando el segundo tiempo 

el Club Social y Deportivo Ovalle 
tuvo una llegada clarísima, con un 
remate de larga distancia de Esteban 
Ahumada que dio en el travesaño. En 
el rebote apareció Eduardo Carvajal 
para cabecear, pero estaba en posición 
de adelanto.

Se notaba otra disposición de los 
ovallinos, ya que en menos de 5 
minutos se generaron dos llegadas 
más, un remate desviado de Sergio 
Mondaca y otro de Luis Rodríguez 
tapado por el arquero; mientras que 
al minuto 52 un contragolpe casi 
culmina en gol ovallino, pero Eduardo 
Carvajal definió directo a donde estaba 
el portero de los sureños.

Hasta que al minuto 66 el “Equipo 

de la Gente” encontró la igualdad, con 
un pase en profundidad de Samuel 
Avilés para Luis Rodríguez, quien 
definió cruzado abajo para marcar 
el 2 a 2 y su doblete personal. 

Club Social y Deportivo Ovalle to-
mó la posesión del balón, mientras 
el equipo de Constitución parecía 
cansado dentro del césped, apro-

vechando cada choque para tirar al 
piso y ganar tiempo. 

Sin embargo, al minuto 84 el 
“Maucho” le dio un baldazo de agua 
fría a los ovallinos, ya que tras un 
contragolpe lograron quedarse con 
la victoria por 3 a 2, gracias a un gol 
desde el sector izquierdo de Bastián 
Henríquez. 

Con esta derrota el Club Social y 
Deportivo Ovalle se queda con solo 
un punto en tres partidos jugados, 
posicionándose en el séptimo lugar 
de la tabla de posiciones, mientras 
Constitución Unido se ubica como 
uno de los líderes con 7 unidades, 
al igual que Gol y Gol. 

PRÓXIMAS FECHAS
No hay tiempo para lamentos en el 

Club Social y Deportivo, ya que su 
próximo partido en la liguilla será este 
miércoles 1 de noviembre, cuando 
enfrente como visitante a Simón 
Bolívar de Quinta Normal, partido 
que se disputará a las 19:30 hrs en 
el Estadio Bernardo O’Higgins de la 
Región Metropolitana. 

Posterior a eso, el “Equipo de la 
Gente” regresará al Estadio Diaguita 
para enfrentar a Imperial Unido, partido 
que se programará para el próximo 
sábado 4 o domingo 5 de noviembre, 
en horario aún por confirmar. 

1. Constitución Unido: 7 pts
2. Gol y Gol: 7 pts
3. Naval: 6 pts
4. Imperial Unido: 4 pts
5. Provincial Talagante: 4 pts
6. Lota Schwager: 2 pts
7. CSD Ovalle: 1 pts
8. Tricolor de Paine: 1 pts
9. Simón Bolívar: 0 pts 

LIGUILLA DE ASCENSO 
TERCERA DIVISIÓN B 
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